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楽しく１年間活発に活動を行えたことは、やはりクラブメンバーお一人お
一人のマンパワー、知恵や経験が合わさってのことであり、充実した 1 年と
言えるのではないかと思います。

個人的な非力さを痛感した 1 年でもありましたが、仲間の力に頼り切っ
てしまったことへの反省と共に、心からの感謝を申し上げます。本当にあり
がとうございました。

　

今期1年を振り返って
大原真之介
私思うのです。
今期は、「会長」という分にそぐわない役職

を拝命いただき、さまざま経験させていただく
中で江東クラブ以外の方とお会いする機会があったり、日本中・世界中の
ワイズメンズクラブの活動報告や動向を見聞きする機会が増えたのですが、
堂々巡って思うこととしてやっぱり

「江東ワイズメンズクラブは、世界ナンバーワンボランティアクラブ」
なのではないかと、今年 1 年振り返った時、胸を張って言いたくなるの

です（会長としては、へっぽこですが“THE INO NAKANO KAWADU”
発言としてお聞きください）。

なぜか？
地域に深く根付く、江東 YMCA 幼稚園・江東 YMCAコミュニティセン

ターが先ず持って素晴らしいこと、東京！江東！石島！このコアな地域拠点
を中心に展開する、育つ人（こども）と、育てようとする人（教育者・保護者・
見守る・若いボランティアリーダー…）など世代人脈ののサイクルが脈 と々
活発に動きまわり続けていることは『小さな社会の理想郷のカタチ』を表し
ており、その江東 YMCAサイクルの中に、江東ワイズの活動は、どっぷり
とはまり、YMCA に寄り添うでもなく、外から応援する応援者でもなく身
体の一部として存在していることを誇りに思うからです。

そして今期初めに、その内より若く素晴らしい才能を持った、堀さん！滝
沢さん！！　2 名のワイズメンの入会があったことはクラブとして特に喜ばし
いことでありクラブとしての活動の幅や意見交換が飛躍的に成長する機会
となりました。

ここ数年身を潜めていた活動・運動が復活祭のように執り行えたことも
喜ばしいことでした。

今期初めて実施した、最高最強の音響マン寺尾ワイズがアレンンジする
レコード例会での上質な音楽と逸話の例会汗と煙とアルコールにまみれる
YMCA 幼稚園のプール設置・解体時の焼き鳥や江東区民祭りの焼きそ
ば出店ファミリースキーキャンプの実施、盛大に行われた、クリスマス会！　
落語を堪能した新年会！　ワイズガーデン、ワイズカップサッカー大会、チャ
リティーラン…etc

今月の強調テーマ
＜ YMCAサポート、歴史、

振り返り＞

5月会員数 5月出席者 5月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
23名 メンバー	 1	8 名 86％（18/21） 4月まで 1301791 4月まで 93000 会長 大原真之介

メネット	 0 5月分 2280 5月例会分	 0 副会長 小松重雄
内広義会員2名 コメット	 0 新年例会分 82250 会計 高橋由起江

累計 177530 書記 相川達男
休会 0名 ゲスト 残高 1392321 累計 93000 直前会長 島田徹

ビジター	 連絡主事 小松康広
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今月の聖句

「見よ、わたしはあなたと共にいる。あなたがどこへ行っても、
私はあなたを守り、必ずこの土地に連れ帰る。わたしは、あなたに
約束したことを果たすまで決して見捨てない。」創世記　28章 15節

 主題「輝かそう、あなたの光を」　スローガン「良いコミュニケーションは、全
ての協力関係の基礎である」 国際会長 ウルリック・ラウリドセン（デンマーク） 

「新しい時代とともに、エレガントに変化を」 アジア太平洋地域会長 シェン・チ・ミン（台湾） 

「未来に向けて今すぐ行動しよう」  東日本区理事 佐藤重良（甲府 21） 

「新規技術（テクノロジー）を縦横に 駆使し、効率を重んじる。すべては、プレ
ミアムな価値と体験を産むために」「成せば、成る」 “No challenge, No fruit”
 関東東部部長 工藤大丈（東京ベイサイド）

2022〜 2023年度
東京江東ワイズメンズクラブブリテン

You"ll never walk alone
〜仲間とともに

東京江東クラブ会長 大原真之介

6月本例会・納会・役員会
とき　2023 年 6 月 24 日（土）　18：00 ～

ところ　東陽町　なごみ

開会点鐘 会長　大原真之介君

本例会プログラム
会長挨拶 会長　大原真之介君
本年度決算、来期予算、来期活動予定など審議
その他協議事項
議事進行 会長　大原真之介君
各種報告

2022-2023 江東ワイズ納会
納会開会挨拶 会長　大原真之介君
乾杯 副会長　小松重雄君
歓談 今期の江東ワイズを振り返りメンバーから一言
ハッピーバースデイ・結婚記念日
閉会点鐘 次期会長　大原真之介君
ハッピーバースデイ
 ９日　駿河幸子さん　29 日　相川達男君
結婚記念日なし
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5 月本例会報告
チャットGPTを使って例会に

滝沢圭太 
江東ワイズ内外に大きな反響を及ぼした大原会長企画のワイズ

サミットから 3 か月、今後の活動に向けて何ができるか、改め
て整理…をする予定でしたが、あいにく参加人数もまとめ用のマ
グネットも少なかった…というハプニングもあり、急遽滝沢より
近々で開催できそうなアイデアを 3 つほど付加し、その実現性に
ついてディスカッションしてみました。

一つは世の中でよく話題に出てくるチャット GPT を使って例
会にしてみようと。チャット GPT、名前は聞いたことがあるの
の、実は使ったことない、どう使うかはわからない…みたいな方
も多いのではないでしょうか。今のAIの力ってどんなもんなのか、
どのように使うと便利そうなのか、逆にこの使い方だとうまく使
えない！など、気軽にAIにいろんなことを聞いて体験してみよう、
ということで企画をしました。二つ目は外部講師を呼び、カード
ゲームを通じて SDGs 自体を学んだり、SDGs に対する自分た
ちの向き合い方を振り返ったりすることができる企画、三つめも
同じく外部講師を招き、子どもたちにも人気のレゴを使って、自
分たちの考えていること、思っている世界についてレゴを使って
表現し、その内容を言語化しながらディスカッションする、とい
う 3 つの企画について説明しました。

いずれの企画案もメンバーからは好評で、ディスカッションで
は園児の父母やリーダーも招いてやってみたほうがいいのではな
いか、他クラブと合同でやってみてもいいのではないか、ブーム
が終わらないうちに早めに取り組めたらいい、1 回に留まらず内
容を発展させていけばいい、など様々な発想の広がりが見られま
した。

後半戦では、年度末に向けた予算進捗報告などを行い、来期活
動への期待を胸に例会を終えることができ、皆でおいしい麦ソー
ダ（アルコール入り）を楽しみに足取り軽く江東センターを出て
いきました。

第26回東日本区大会 〜 かふふ・く(幸福:甲府・来)
「あなたの置き忘れたものを取りに来
てください」

本間 剛
4 年ぶりのリアル開催で、長らくご無沙汰していた多くの方々

との再会は感動でした。思えば、近年はコロナ禍で、生活様式を
はじめ、仕事環境も大きく変わり、着眼点も考え方も変化せざる
を得なかったうえ、個人的には、脳動脈瘤の手術の影響で、声帯
を麻痺させるなど、自分の人生でも大きな変化のあった一年の後

の、集まりだった事も有り、感慨もひとしおでした。これまでの
人生、仕事でもプライベートでも、我を通すべく自分の言いたい
ことを言い放題してきましたが、この一年、声を失った分、人の
話をよく聴くようになった様で、痛いほど皆様の話が、胸に届く
のを感じました。( 家内に言わせると、それでも人の話を聞いて
いないそうな、、) 佐藤理事のクラブの高齢化を危ぶむ声も、こ
れまで以上に待ったなしの危機感を覚えましたし、来賓の方々の
一言一言、甲府の方々の大会準備のご苦労も、前日までの荒天
の心配後の、格別のおもてなしも伝わりました。やはり、行った
甲斐 (Kai) が有りました。皆さんの熱い想いで、大会は押し気味
のスケジュールでしたが、入会して間もない 20 年ほど前の、富
士屋ホテルでの甲府大会とも重なり、大変思い出に残る大会でし
た。クラブメンバーも大原会長をサポートすべく、終日ノンアル
コールのフル送迎だった相川さん、地元山梨のご人脈で、昭和の
財界人が舌鼓を打ってきた老舗割烹での昼食をアテンド頂いた小
松さん、ブリテン &LINE の撮影 &DBC 交流に奔走頂いた酒向
さん、年長の藤井さん、安齋さんにはそれぞれ各クラブとの交流
などの先導を頂き、江東クラブの連携を改めて感じました。講演
頂いた「世界の車窓から」の石丸謙二郎さんのご自身の多趣味な
人生を顧みての “never too late”；何事をするにも遅すぎること
はないとのシメが、ワイズや自分に向けられた温かい言葉に聞こ
えた。今回はそれぞれ予定が有り、宿泊無しの朝から弾丸の大会
参加予定でしたが、前日の台風影響などで、代議員会への開始 1
分前乗り込みの、行き道中のハプニングに始まり、会場から足を
延ばしての昼食、プログラムの合間の十勝との DBC 交流 ( 晩餐
会に遅参してしまった、、) まで、本当に凝縮した１日でした。大
会を支えてこられた区の皆さん、甲府の皆さんに、またいつも
ながらのクラブの皆さんに、改めて感謝、感謝です。んんんっ、、
やっぱり自分の言いたいことばっかり言ってるなぁ。傾聴、傾聴。
never too late ！！

次期役員研修会
“ もみの木プロジェクト ”に支援金

小松重雄
何年かぶりとなった関東東部の次期クラブ役員研修会と役員引

継式が、5 月２０日東陽町センターにて開催されました。
高田次期書記の司会で会は進められ、工藤現部長の開会点鐘に

続き新旧部長の挨拶、特に長尾部長の部長主題である「親睦を糧
にクラブライフの充実」について、各クラブにおいてコミュニケー
ション特に呑みにケーションを上手に取れると連帯意識が向上し
楽しく意義のある例会になると強調しました。副題の「YMCA
と Y's の協働で、目指そう地域につながる奉仕を」について、Y's
と YMCA が協働事業に取り組みユースとともに社会貢献に取り
組むことが社会奉仕につながると語りました。

部長挨拶に続き各事業主査の 1 年の活動報告があり、山﨑地域
奉仕事業主査より、当クラブの申請したい ” もみの木プロジェク
ト ” に 5 万円の支援金が拠出されたとの報告がありました。久し
ぶりの対面式の開催約 1 時間半と短時間ではありましたが次期部
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東京江東ワイズ　　2023年 5月　役員会議事録
2023 年 5月 25 日（木）ＹＭＣＡ江東センター　
ＺＯＯＭハイブリッド 19：00 ～
議題
１．今後の予定　確認
	 6/1	 第 1 例会
	 6/3 ～ 6/4　　東日本区大会（甲府）
	 6/10	 プール設置　　ヤキトリ提供
	 	6/15	 本例会	 決算・予算等審議
	 6/24			納会・役員会
２．	次期クラブ体制に関して		ABC 委員会、行事担当、バディー
制度など

	 	次期も ABC 委員会は設けず、年度初めに各月行事の担当者
を決める、バディー制度再確認。

３．	アジア太平洋地域ユースコンボケーション（8月 25 日～ 29
日　ネパール・カトマンズ）　江東リーダーから参加希望者
確認　　　小松館長確認中

４．アスパラ価格の件
	 	諸経費高騰の為、仕入れ価格 1ｋｇ入り、2ｋｇ入り各 300
円値上げの為販売価格も其々 300 円アップでお願いする。

出席者　　大原、島田、酒向、小松Ｙ、Ｚ滝沢、Ｚ本間、相川

長のやる気が前面に押し出されたプログラムとなりました。二次
会では 18 名の出席者と共に楽しく交流を深めました。（出席：相川、
鈴木、山﨑、小松）

江東コミュニティーセンター親睦会
顔と顔を合わせてコミュニケーション

山﨑　常久

３年ぶりに開催することができました。皆さん、本当に楽しそ
うでした。ズームだメールだ LINE だと便利になっても、やっぱ
り顔と顔を合わせてコミュニケーションを図れるっていいなと実
感することのできた２時間でした。さて、それではどんな様子だっ
たか振り返ってみましょう。

さて、入り口です。センターには３か所の出入り口があるので
すが今回は自動ドアの一ケ所に絞ってアルコール消毒を徹底して
いますねぇ。やっぱりまだコロナ怖いですし、見知らぬ人に入っ
てこられても困りますしね。ホールではマルシェで野菜が売られ
てますね。周りでお母さんや子供たちが楽しそうに話しています。

園庭に出ると直ぐ左手にワイズバー。普段はアルコール厳禁の
センターですが、この日ばかりは現金払いに限って OK のようで
す。バーの向かいにはかき氷。どうやら水商売系の集まった錦糸
町のような一角です。折角だから来年はリーダーにガールズバー
でもやってもらいましょうかねぇ。ビール 1 杯千円、おつまみは
柿ピーひと粒千円、サービス料20％の良心価格でいかがでしょう。

そのまま進んでどん突きには左から焼きそば、焼き鳥、フライ
ドポテト、クレープに炊き込みご飯とポップコーン。どの店舗に
も怪しげなオジサンが後ろに控えていてリアルにお正月の門前仲

東京江東ワイズ　　2023年 5月　第一例会議事録
2023 年 5月 11 日（木）ＹＭＣＡ江東センター　
ＺＯＯＭハイブリッド　	19：00 ～
議題
１．	カンボジア支援　大房氏の活動に対してのクラウドファン
ディングへの参加の件

	 	大原会長手配（東京江東ワイズとして）で本日１万円にてエ
ントリー。

２．	「全国ＹＭＣＡリーダー研修会」参加リーダーへの支援に関
して江東センターからは「ニッコー」リーダーが参加。参加
旅費の補助としてワイズから支援する。11 月のユース例会
で報告、発表をお願いする。

３．	アジア太平洋地域ユースコンボケーション（8月 25 日～ 29
日　ネパール・カトマンズ）　

	 	江東センターのリーダー、スタッフから参加希望者がいない
か小松館長に確認頂く。参加希望者がいた場合、事務局への
申請支援、費用支援を行う。

４．6月本例会、納会に関して
	 	予算、決算→５月本例会で叩き台を提出、検討（高橋会計、
酒向補佐）

	 ６月本例会で確認し、７月キックオフ例会で承認
	 7 月本例会（7/20）　→　部長公式訪問（長尾部長）

出席者　大原、小松Ｓ、島田、駿河、酒向、本間、宇田川、小松Ｙ、相川

町のようです。
右手からコーヒーのいい香りが。米カフェで焙煎からこだわっ

たコーヒーを売っているようです。割高な値段も清澄白河のカ
フェみたいですね。

後ろを振り返ると風船ヨーヨー。千田町の縁日を彷彿させます。
そういえば私事でお恥ずかしいのですが、準備中の先生方に「お
疲れ様です」と声をかけたら「手ぶらで挨拶に来て何もしないで
行っちゃうんですか？」とギロリと強いまなざしで言われてしま
い、そのままそこでびしょ濡れになりながらひたすら水風船を作
らされたのも今となってはいい思い出です。

ワイズメンバーでの打ち上げはインド料理のナンディニ。南イ
ンド料理をビールとインド赤ワインで楽しみました。

（参加者：相川、大原、香取、菊地、小松、小松、酒向、佐藤、島田、駿河、高橋、
滝沢、寺尾、藤井、本間、柳沢、山﨑）
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最近子供に頼まれて iphone 購入。ノートパソコンより高いのは何か間違っているような気がするのは私だけ？ Y.S.
最近普及してきた自転車用ヘルメット。よろしい事とは思うが、先日見かけた町内の知り合い頭部の長さが３倍に、私にはまだ被る勇気が無い・・・。
T.A

今後の予定	 2023年 6月～2023年 7月

６月２４日（土）		本例会・納会・役員会
	 東陽町　なごみ17：00～
７月６日		（木）			 第１例会　江東センター　　　19：00～
７月２０日（木）		本例会・部長公式訪問
	 江東センター　19：00～
７月２２日（土）		関東東部ＹＭＣＡワイズ交換会
７月２７日（木）			役員会　江東センター　19：00～
７月２９日（土）	第１回関東東部評議会　　東陽町センター

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
＝江東ＹＭＣＡの報告

▼江東ＹＭＣＡ幼稚園の日常
・	親子遠足：年長クラスは猿江恩賜公園、年中クラス・年少クラ
スは木場公園に行きました。

	 	日常、幼稚園で楽しんでいる絵本の世界を公園でも展開、親
子での散策、宝物拾いなどを楽しみ、お弁当も美味しくいただく
ことができました。
・	避難訓練：5月26日、今年度2回目となる避難訓練を実施し
ました。地震を想定、まず、教室内の机の下に身を置く、そし
て、園庭への避難という訓練でした。終始先生の声に耳を傾け、
迅速に移動し集合することができました。

・	花の日礼拝：６月1日「花の
日礼拝」が行われました。
	 	神様から命を授かったことに
対する感謝の気持ちを表現
する行事です。
	 	礼拝の翌日以降、日頃より
江東YMCA幼稚園の子ども
たちに目を向けてくださって
いる、石島町会長はじめ近
隣でお世話になっている方 、々園医先生・香取さんのところにも、
子どもたちの手でお花をお届けすることができました。

・	こぐま広場と第一回入園説明会：6月3日（土）に実施しました。
「こぐま広場」は、昨年の秋より始まった、５才までのお子さんファ
ミリーに向けた幼稚園開放です。今回は10組のご家庭が参加、
雨でしたので教室で、先生方と楽しく過ごしました。	
	 そのあと少し時間をずらして、次年度に向けての入園説明会を

開催、10家庭（11人）の参加がありました。さまざま側面から「江
東YMCA幼稚園」の良さを知っていただき入園につなげていき
たいと思っています。

▼江東コミュニティーセンター報告
・	江東親睦会：5月13日（土）４年ぶりに「江東親睦会」を開
催しました、江東親睦会は、オール江東YMCAに関わる方々
の親睦の会です。当日は雨が降ったり止んだりの天候でしたが、
模擬店、子どもコーナー、カフェ、ビンゴ大会など、盛会に終え
ることが出来ました。来場者約800名（子ども300名、大人
500名）虹の会（在園保護者の会）卒園児保護者有志、サッ
カークラブ保護者、こどもボランティア、白木蓮（歴代の虹の会
会長の会）江東コミュニティー活動委員、江東ワイズメンズクラ
ブ、と皆で協力し楽しく美味しい時間を過ごすことができました。

江東センター＆幼稚園の予定
▼第二回「こぐま広場」「入園説明会」：7月1日（土）
▼ピアノ発表会：7月16日（日）
▼終了式：7月20日（木）

オール東京の報告＆予定　
▼東京－フロストバレーＹＭＣＡパートナーシップの夏キャンプの
リーダーを全国ＹＭＣＡから募集、6月12日に渡米し、約2カ月
現地のキャンプでキャンプカウンセラーとして活躍する予定。
▼6月16日より、夏季キャンプ・スクールの受付を開始。9つ
の宿泊キャンプの他、デイキャンプ、水泳、語学、カルチャーな
どの各種プログラムを準備。今回もフレンドシップファンドを活用
し、経済的に困難なご家庭には所得に応じて参加費を援助する。
▼今後の主な行事日程
・		「キッズワールドカップ in韓国」　8月7 ～ 11日　会場：ソウ
ルＹＭＣＡ
・	「第 21回アジア・太平洋ＹＭＣＡ大会」　9月15日～ 20日		イ
ンド	チェンナイ
・	「第37回インターナショナル・チャリティーラン」個人ウォーキン
グ（オンライン）：9月16日～ 23日　チームウォーキング（オン
ライン）：9月23日～ 10月1日　チームレース（都立木場公園）：
9月23日
・	「第 21回ソウル・台北・東京ＹＭＣＡ指導者協議会（STT）」
11月6日～ 8日　会場・ホスト：台北ＹＭＣＡ
5．深　悼　　謹んで哀悼の意を表します。
・駿河敬次郎氏（東京ＹＭＣＡ名誉会員・元常議員会議長・元理事）
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